



Embajador de Indonesia se despide de Chile y Los Ríos tras cinco años de labor

MUHAMMAD ANSHOR. *Diplomático dejó un mensaje para la región: “Los Ríos tiene un enorme potencial para ofrecer al mundo y sepan que Indonesia tiene las puertas abiertas para ustedes”.*

Hace pocos días el canciller Alberto van Klaveren encabezó una audiencia de despedida para el embajador de Indonesia, Muhammad Anshor, quien finalizó su período en Chile, donde trabajó desde 2019.

En este lapso, el diplomático realizó una intensa labor de difusión de Indonesia en diferentes regiones de nuestro país. Y particularmente en Los Ríos logró vínculos con el gobierno regional, Corporación de Desarrollo Productivo y otras instituciones, a través de sus viajes a la zona para participar en actividades bilaterales y culturales.

Antes de su partida sostuvo una entrevista con Felipe Hernández, magíster en Filosofía Aplicada y analista en Relaciones Internacionales, a quien conoció en la región de Los Ríos, para reflexionar sobre su paso por el país. En este espacio se encuentra parte del texto que Hernández compartió sobre ese encuentro con el embajador, quien calificó positivamente su experiencia en el país:

“Chile me deja una gran enseñanza: la búsqueda constante de mejorar, de no conformarse con lo logrado. Es un país con una energía de transformación que inspira”.

Aquí, el texto preparado por Felipe Hernández:

ACERCAMIENTO CULTURAL

“Desde su llegada a Chile, Muhammad Anshor tuvo claro su propósito: fortalecer la relación entre ambos países más allá de los espacios formales. En su misión diplomática, promovió activamente la cultura indonesia, organizando clases gratuitas de idioma, presentaciones de gamelan y danza tradicional, y participando en eventos en universidades como la Pontificia Universidad Católica y la Universidad de Chile.

‘Uno de los logros que más



EMBAJADOR ESTUVO DESDE 2019 EN CHILE. VISITÓ LA REGIÓN VARIAS VECES.



EN VALDIVIA, CONVERSATORIO CON POETAS LOCALES Y DE INDONESIA.



EL DIPLOMÁTICO DESTACÓ EL TRABAJO REALIZADO CON LA REGIÓN.



CAFÉ FRENTE AL TRADICIONAL PUERTO DE TRUMAO, EN LA UNIÓN.

“Es importante que la cultura indonesia no se quede solo en la capital. Queremos que llegue al sur, a las comunidades que no siempre tienen acceso a estas oportunidades...”

Muhammad Anshor
Embajador de Indonesia
en Chile 2019-2025

me enorgullece son los tres libros que hemos publicado: Descubriendo Indonesia a través de ilustraciones, Para la vi-

“Chile me deja una gran enseñanza: la búsqueda constante de mejorar, de no conformarse con lo logrado. Es un país con una energía de transformación que inspira”.

Muhammad Anshor
Embajador de Indonesia

da e Imaginando Indonesia. Estos libros reflejan nuestro compromiso y el interés genuino por crear un puente cultural en-

tre ambas naciones, señaló con emoción.

Bajo su liderazgo, la embajada también fue clave en la firma de un Memorandum de Entendimiento (MOU) con el Gobierno Regional de Los Ríos, un hito sin precedentes para la descentralización de la cooperación internacional en Chile. ‘Es importante que la cultura indonesia no se quede solo en la capital. Queremos que llegue al sur, a las comunidades que no siempre tienen acceso a estas oportunidades’, afirmó.

DIPLOMACIA ECONÓMICA

Anshor no solo promovió la cultura, sino también el fortalecimiento de los lazos comerciales. Como país estratégico en Asia-Pacífico, Indonesia ha visto crecer su relación con Chile,

especialmente a través del Acuerdo de Asociación Económica Integral (IC-CEPA), que entró en vigor en 2019. ‘A corto plazo, podemos esperar un aumento del comercio de bienes, con Chile exportando frutas, vino y salmón, e Indonesia impulsando productos manufacturados, farmacéuticos y energías renovables. A largo plazo, la cooperación en minería y energía verde será clave para nuestra inserción en los mercados globales’, aseguró.

Asimismo, destaca la importancia de la Alianza del Pacífico, el G20 y la ASEAN como espacios estratégicos de integración. ‘Chile e Indonesia comparten valores fundamentales como la democracia y el respeto al medio ambiente, lo que nos permite proyectarnos jun-

tos a nivel internacional’.

HERMANDAD CON LOS RÍOS

Dentro de su misión, la Región de Los Ríos ocupó un lugar especial. Indonesia fue invitada a eventos como el Encuentro Internacional de Folklore y el Encuentro Internacional Conectando Culturas, Impulsando el Futuro. ‘El recibimiento en Los Ríos ha sido inolvidable. Hemos realizado conciertos de Angklung, promovido la danza Pendet y trabajado con empresarios locales para explorar oportunidades comerciales’, destacó.

Al hablar de su experiencia en la región, relevó la calidez de la gente y el potencial internacional de sus paisajes, mencionando lugares como Río Bueno, La Unión y los Siete Lagos. ‘Chile tiene una riqueza natural impresionante, pero lo que realmente hace la diferencia es su gente. Siempre nos han recibido con los brazos abiertos’.

PALABRAS DE DESPEDIDA

Más allá de su trabajo formal, el embajador dijo que encontró en Chile pequeñas experiencias que lo marcaron profundamente. En lo personal, Anshor destaca el acercamiento a la gastronomía chilena, al idioma y a la literatura

Después de cinco años representando a su país en Chile, Muhammad Anshor se despide con gratitud y esperanza. Sobre la Región de Los Ríos, su mensaje es claro:

“Espero que podamos seguir fortaleciendo nuestros lazos. Los Ríos tiene un enorme potencial para ofrecer al mundo, y quiero que sepan que Indonesia tiene las puertas abiertas para ustedes”.

Dice que se va con la satisfacción del deber cumplido y con el anhelo de que los puentes que ayudó a construir sigan fortaleciéndose en el tiempo”. ☺